



たいさんぼく



かつて見慣れた風景に思ふ

校長 森 信行

9月17日、前期の終業式を終えた後、本校の校庭にかつて見慣れた風景が戻ってきました。

4時間目の授業を終えた児童の一部は下校しましたが、半数以上の児童はエコスポ祭りのために校庭へ出て、お弁当を食べ始めました。

昨年と一昨年度はコロナ禍のために未実施だったエコスポ祭りを、3年ぶりに開催することができました。

参加者は裸足で活動します。開会式の吉瀬Gネット委員長のあいさつに続き、本校の合唱団 Music Notes が見事な歌声を緑の芝生と青空のもとで響かせ、オープニングを飾りました。



その後のスポーツ活動のブース（茶道のブースもありました）も、たくさんの子どもたちでとても賑わっていました。本校の児童をはじめ、未就学の小さなお子さんも多数

参加しています。各ブースでは、普段から本校の教育活動を支えてくださっている各種団体の方々が工夫をしてくださり、地域の大人と子どもが入り混じって、秋の午後のひとときを本校の校庭で楽しんでいる様子には、うれしさと共に感謝の気持ちが湧き出てきます。

コロナ禍により、多くのつながりが分断されてきました。学校現場における地域とのつながりも、その一つです。オンライン技術の発展により、リモート授業や会議などが可能になり、私たちの生活様式が未来型へと一歩進んだという意見もあります。確かに遠隔地の人々とのコミュニケーションや、身体等にハンディキャップがある方々の生活を補助する点では、オンラインやネットワークの発展は素晴らしいことであり、コロナ禍に発揮した人類の英知がそれらを急速に推進したことも、画期的な事実です。

一方で、夏の甲子園大会で優勝した仙台育英高校の須江航監督が優勝インタビューでお話になった「青春って、すごく密」という言葉に代表されるように、「柔軟な発想」や「新しい生活」では括れないことがあります。

「みんなといる」から楽しいことがあり、「みんなとやる」から一体感が生まれるということ、エコスポ祭りを通じて再確認でき、かつて見続けていた多くの人々がつながりながら楽しんでいる風景の復活に感謝することもできました。

とはいえ、気を付けるべきところは気を付けていかなければなりません。そして、可能なことは少しずつ開いていきたいと思っています。

今回のエコスポ祭りの実施にあたり、たくさんの地域、保護者の皆様にお世話になりました。グリーンネット委員会では実施の可否からご意見をいただき、現在の状況に合わせた実施方法を考えていくことができました。関係の方々に深く感謝申し上げます。来年度以降も本校在籍児童のみならず、卒業生や地域の子どもたち、地域にお住いの方々と共に楽しい時間を過ごせることを祈っています。

エコスポ祭り 2020学校レガシー担当

教諭 佐藤 武
雷久保 綾乃
横山 和哉

<なんつるの“レガシー”3年ぶりの復活>

今回、3年ぶりとなったエコスポ祭りには、約400人の在校生、その保護者の皆様、そして地域の方々にご参加いただきました。エコスポ祭りの開始前、学校に残った子どもたちは芝生でお弁当を食べました。吉瀬さんのお話にもありましたが、南鶴牧小学校は、東京都で3番目に広い芝生校庭を有しています。その芝生でお弁当を食べることができる機会は少ないので、子どもたちにとって貴重な経験となったのではと感じます。

エコスポ祭りが始まると、各ブースはどこも大いに盛り上がりました。学年関係なく全員が楽しめたこと、そして大きな怪我やトラブルなく終わることができたことが良かったです。来年度以降も今回の経験を生かし、楽しいエコスポ祭りをしていければと思います。

最後になりますが、今年度のエコスポ祭りに携わっていただいた皆様に、心より感謝申し上げます。



鶴牧中学校職業体験

副校長 鈴木 悟史

9月13日(水)～15日(金)の3日間、鶴牧中学校2年生6人が職業体験を本校にて行いました。6人は本校卒業生ということもあり、在学当時に関わりのあった教員も多く、教員も生徒も互いに楽しみにして、当日を迎えました。

事前の打ち合わせでは、学校の仕事イコール教員の仕事と捉えていた生徒たちでしたが、今回は授業に関する場面、授業準備の場面、授業以外の場面、教員以外の仕事の場面と学校内で働く教職員の姿など場面を設定して、体験活動を行っていただきました。

初日、生徒が見慣れている授業の場面で、教員の働きを見て、児童との関わりを深めました。児童も中学生の先輩と一緒に勉強し助けてくれることがうれしく、すぐに両者の距離が縮まりました。この日、生徒たちは誰もが「楽しかった」と述べていました。

2日目、この日はまず、授業準備の場面と教員以外の仕事の場면을体験しました。算数で使用する図形の積み木へのラベル貼り作業です。以前はこの作業も教員が行っていましたが、今はSSS(スクールサポートスタッフ)という立場の職員が行っています。作業開始当初、生徒はこの作業の単調さに気持ちも乗らずにいました。休み時間になると昨日同様、校庭で児童と遊びを通じて交流していました。3時間目、授業補助として学級に入るときにはとても喜んでいました。

3日目、前日の作業の続きを行いました。様子を見に行くと予定していた作業を既に終わっています。前日とは打って変わってしっかりと作業に打ち込んでいました。そして最後の活動、ふたば学級の6年生に中学校生活について話してくれました。

生徒たちに3日間の振り返りを聞くと、誰もが思いも付かないほど多岐にわたる教員の仕事に驚いたと話していました。どの職業においても、目に見えない場面はあります。今回、本校の卒業生である彼らに、母校の教職員として伝えたかったことをしっかりと受け止めてもらえました。卒業後の子どもたちを見守る、これも我々の仕事です。

JUKI 見学

主任教諭 宮入 節子

5年生は毎年、地元企業の一つであるJUKI株式会社に見学に行かせていただいています。世界トップシェアを誇る工業用ミシンが有名ですが、家庭用ミシン、基盤を作成するためのチップマウンタなども製造しています。1クラスずつ3日間も日程を組んでいただき、グループごとにたっぷり見学させていただきました。製品の紹介だけでなく、70年ほど前の足踏みミシンや最新式の家庭用ミシン、ボタン付けに特化した工業用ミシンなどを実際に触らせていただくなど、子ども達は得難い体験をすることができました。中でも大型エレベーターが子どもたちには大人気でした。最大積載量7500kgという大きさもさることながら、精密機械に寸動を与えないため2cm単位で微調整が可能などの機能に歓声を上げていました。製品開発についての工夫や努力はもちろん、働く社員の健康のために体を動かす施設があったり、雨水利用のタンクや多摩市の植物を植えた屋上緑化などSDGsの取り組みをたくさんしていたり、子どもたちは普段触れることのない企業の裏側を見させていただく貴重な機会になりました。JUKIのみなさん、貴重な機会をありがとうございました。



今年度の重点目標	自分が大切 みんなが大切 ・あいさつをしよう ・きまりを守ろう ・協力しよう
10月の生活指導目標	丁寧な言葉遣いをしよう
10月の安全指導目標	横断歩道は左右をよく見てわたろう
10月の保健指導目標	目を大切にしよう
10月の給食指導目標	好き嫌いをしないで、残さず食べよう
10月のしぼちゅん	



新型コロナウイルス感染状況等により、
変更する可能性があります。

- 10月3日(月) 児童朝会 避難訓練
煙体験(5・6年) 計測(1年)
- 4日(火) 集会 読書旬間始
生活科見学(1・2年 多摩動物公園)
スクールカウンセラー勤務日
- 5日(水) モーニング・プラス(1・2年) 安全指導日
- 6日(木) モーニング・プラス(3・4年) 全校一斉朝読書
7クワール水泳指導(2・3年)
- 7日(金) モーニング・プラス(5・6年) クラブ活動⑥
- 10日(月) スポーツの日**
- 11日(火) 集会 移動教室事前健診(6年)
スクールカウンセラー勤務日
- 12日(水) 午前授業4時間(5年3組のみ5校時)
モーニング・プラス(1・2年)
八ヶ岳移動教室(6年 14日まで)
- 13日(木) モーニング・プラス(3・4年) 全校一斉朝読書
7クワール水泳指導(2・3年)
- 14日(金) モーニング・プラス(5年)
- 15日(土) 有志による芝生管理作業 9:00**
- 17日(月) 放送朝会 しぼちゅんタイム(1・5年)
- 18日(火) 集会 しぼちゅんタイム(3・6年)
スクールカウンセラー勤務日
- 19日(水) モーニング・プラス(1・2年)
- 20日(木) モーニング・プラス(3・4年) 全校一斉朝読書
7クワール水泳指導(2・3年)
交通安全教室(1年)
- 21日(金) モーニング・プラス(5・6年) 読書旬間終
- 24日(月) 放送朝会
- 25日(火) 午前授業4時間(3年1組のみ5時間)
集会 スクールカウンセラー勤務日
ヴェルディサッカー教室(4年)
- 26日(水) モーニング・プラス(1・2年) 安全指導日
- 27日(木) モーニング・プラス(3・4年) 全校一斉朝読書
7クワール水泳指導(2・3年) クラス遊び
- 芝生養生期間終**
- 28日(金) モーニング・プラス(5・6年) 委員会活動⑦
- 29日(土) 芝生管理作業 9:00**
(サッカー/2年2組/5年1組)

- 31日(月) 放送朝会 就学時健診
- 11月1日(火) 全校一斉朝読書
スクールカウンセラー勤務日
7クワール水泳指導(1・4・5年)
- 2日(水) 安全指導日
- 3日(木) 文化の日 学校公開日 B時程4校時
道徳授業地区公開講座
学校運営協議会
- 4日(金) 振替休業日**
- 5日(土) 芝生管理作業 9:00**
(サッカー/3年1組/6年3組)
- 7日(月) 児童朝会 脊柱側湾症検診(5年)
- 8日(火) 全校一斉朝読書 スクールカウンセラー勤務日
7クワール水泳指導(1・4・5年)
- 9日(水) モーニング・プラス(1・2年)
- 10日(木) モーニング・プラス(3・4年) 集会
ブラッシング指導(4年)
- 11日(金) モーニング・プラス(5・6年)
- 12日(土) 芝生管理作業 9:00**
(ボーイズ/3年2組/5年)
- 14日(月) 放送朝会 しぼちゅんタイム(1・5年)
- 15日(火) 全校一斉朝読書 スクールカウンセラー勤務日
しぼちゅんタイム(3・6年)
7クワール水泳指導(1・4・5年)
- 16日(水) 午前授業4時間
(1年3組、5年1組は5校時まで)
モーニング・プラス(1・2年)
- 17日(木) モーニング・プラス(3・4年) 集会
交通安全教室(1年)
- 18日(金) モーニング・プラス(5・6年) クラブ活動⑦
藍染め(5年)
- 19日(土) 芝生管理作業 9:00**
(おやじの会/2年2組/6年)

予定下校時刻	A(月・火・木)	B(水・金・土)	授業時間	月	火	水	木	金
4時間授業給食なし	-	12:15	1年	4	5	5	5	5
4時間授業給食あり	13:20	13:05	2年	5	5	5	5	5
5時間授業	14:35	14:05	3年	5	6	5	6	5
6時間授業	15:20	14:55	4・5・6年	6	6	5	6	7
7時間授業	-	15:40						

希望者面談について

11月末より希望をされるご家庭を対象に面談を実施します。日程は次の通りです。

①11月30日(水) ②12月5日(月)
③12月8日(木) ④12月9日(金)

学校行事調整のため、一部日程が当初予定より変更となっています。詳細は後日、別紙にてお知らせいたします。

10月以降の芝生管理作業について

9月末に冬芝の種をまくオーバーシーディング作業を終えました。種が芽吹いて根付くまで養生期間となります。芝生管理作業再開は10月29日(土)を予定しています。

前期に雨天中止となった当番から順番を組んでいます。後期も芝生管理作業へのご協力をよろしくお願いいたします。